



Título del trabajo: La Trashumancia como elemento integrador entre conocimientos teóricos y prácticos en la producción ovina

ld: 38

Tipo de trabajo: Póster

Autor principal: María Ángeles Ramo-Gil

Coautores: José Luis Múzquiz, Olivia Gironés, Delia Lacasta, Juan José Ramos, Olivia Barrantes, Antonio Romero,

Tania Pérez-Sánchez, Héctor Fuertes, Imanol Ruiz-Zarzuela

Universidad: Universidad de Zaragoza Departamento: Patología Animal

Resumen:

Introducción y Objetivos

En la Licenciatura de Veterinaria uno de los problemas más importantes que se nos presentan año tras año es la dificultad que tenemos en todas las asignaturas para que los estudiantes puedan realizar prácticas con animales en un contexto donde puedan percibir la situación real o más próxima al futuro ejercicio de la profesión veterinaria. La trashumancia constituye en nuestros días un sistema tradicional y cultural integrado en una sólida base ecológica fundamentada en el aprovechamiento alternativo de la diversidad de pastizales de la península ibérica.

El objetivo principal del proyecto que presentamos pretende acercar a los estudiantes de 5ş de la Licenciatura en Veterinaria de la Universidad de Zaragoza la experiencia de poder vivir en primera persona la problemática y la complejidad que supone la trashumancia de un rebaño de 3000 ovejas desde la localidad de Guadalaviar (Teruel) hasta la localidad de Vilches (Jaén), en convivencia estrecha con el medio.

Desarrollo de actividades y resultados

- Se distribuyeron un total de 32 alumnos acompañados por dos profesores en cuatro periodos semanales durante todo el recorrido de la vereda en el mes de noviembre.
- Se puso en marcha la utilización de un pequeño laboratorio de campo con el que se dio respuesta a los problemas que se fueron presentando durante el periodo de la actividad.
- Durante todo el recorrido se impartieron algunas conferencias y se originaron numerosos debates y
 exposiciones de casos clínicos con la colaboración y participación de los estudiantes, profesores,
 ganaderos y veterinarios con el fin de generar conocimiento y nuevas inquietudes dentro de la profesión
 veterinaria.
- Desarrollo y puesta en marcha de un blog para dar un mayor conocimiento y difusión de estos sistemas de explotación contada desde la percepción del alumno (<u>www.conlatrashumancia.blogspot.com</u>)

Conclusión

Dado el éxito y la relevancia de las distintas actividades desarrolladas tal y como quedó de manifiesto en la presentación oral que llevaron a cabo los alumnos participantes al resto de la comunidad universitaria queda patente que este tipo de acciones innovadoras son muy útiles en la formación del estudiante y que además pueden ser igualmente trasladables a otras formas de explotación agropecuarias.